

Moscou, le 8 décembre 1966.

663.7.-PI/js

ala.

Note de dossierEchanges d'étudiants

Je passe voir M. K.P. Vassiliev au Comité d'Etat pour les relations culturelles avec l'étranger et je lui demande comment les autorités soviétiques envisageraient un échange d'étudiants plus large que celui qui existe actuellement entre l'Ecole d'interprètes de Genève et l'Institut correspondant de Moscou (2 étudiants). J'expose à mon interlocuteur qu'on trouve avec peine en effet chez nous des jeunes gens qui connaissent le russe et que l'échange d'étudiants nous apparaît comme souhaitable.

M. Vassiliev me dit qu'en principe rien ne s'opposerait à un élargissement des échanges. La Suisse parmi les pays de l'Europe occidentale est celui qui envoie de toute façon le moins d'étudiants en URSS et qui en reçoit aussi le moins. (L'Autriche en a dix, la Suède 8 par exemple.) Un échange plus large arriverait à son heure. On le souhaite ici également et on le prépare même. Deux fonctionnaires du Ministère de l'instruction supérieure se rendront en Suisse en janvier, où ils espèrent avoir des contacts avec les universités et préparer la voie à un échange régulier d'étudiants pour les branches techniques. Connaissant notre structure fédéraliste et sachant que nos étudiants de russe ne proviendront pas forcément des universités qui accueilleront les stagiaires russes, M. Vassiliev pense qu'il serait préférable que les contacts soient pris à l'échelon des départements cantonaux de l'instruction publique et que les bourses soient accordées à ce niveau. Il me demande de lui indiquer les noms de quelques chefs de département de l'instruction publique de cantons universitaires. Je promets de les lui fournir dès que possible.

F. Pimca.

